

Extrait de l'allocution d'ouverture
de Pierre Paraf
président du m.r.a.p.

Sans doute aurez-vous, au cours de ce congrès, à vous prononcer sur un point formel qui n'en est pas moins important.

Le sigle du m.r.a.p. ou plutôt, puisqu'il n'est pas question de changer ce sigle, universellement connu, le contenu de ses deux dernières lettres (A.P.) Mouvement contre le racisme, l'antisémitisme et pour la paix, deviendrait le Mouvement contre le racisme et pour l'amitié entre les peuples.

Certes, tout changement risque de heurter la sensibilité, surtout lorsqu'à l'ancien nom s'attachent tant d'épreuves, de luttes et d'espérances. Celui qu'on envisage pourrait soulever les inquiétudes de certains qui craignent qu'on l'interprète comme un affaiblissement de la lutte contre l'antisémitisme.

A ces gardiens d'une tradition qui, si formelle soit-elle, n'en conserve pas moins sa valeur symbolique, les novateurs répliquent que le racisme couvre l'antisémitisme - qui n'est qu'un des aspects de ce mal universel - qu'au surplus, ce mot d'antisémitisme s'applique aux Arabes autant qu'aux Israélites.

J'observerai, à cet égard, que le racisme antijuif, issu de l'ignorance, de la haine, parfois de la peur comme les autres racismes, en diffère toutefois par ses origines religieuses. Mais l'actuelle évolution de l'Eglise a répudié certains mensonges millénaires. Il en diffère par le fait que les raisons économiques ne sont pas les mêmes, qu'il vise des Français parmi d'autres Français et comporte par là des remèdes qui lui sont propres.

Cependant, après un examen de la question, objectif et nuancé, on pourrait sans préjuger de votre décision, rappeler que, plus que le sigle, importe la pensée qui l'inspire, l'action qu'il abrite.

L'essentiel est que sous les ailes du même drapeau vibre la même volonté.

Si l'antisémitisme cessait d'être expressément désigné - à cause du pléonasmisme et de l'équivoque - rien ne doit être changé dans notre ardeur à lutter contre lui.

Nous gardons la conviction que tous les racismes sont solidaires, que le racisme antijuif doit être combattu avec des moyens qu'il comporte sa nature et une énergie que la résurgence du nazisme doit rendre plus vigilante encore et qu'il s'agit bien contre ce péché majeur de l'esprit - la haine et la bêtise - d'un même et unique combat.
